

Bericht über den Erzberglauf 2024

von Christoph Weiß

Der Erzberglauf ist Teil der „Erzberg Adventure Days“. Neben dem „Dirtun“ und dem „Vertical“ ist der Lauf auf den Erzberggipfel ein traditionelles Highlight im Berglaufkalender.

Die Strecke verändert sich jedes Jahr ein wenig, wie sich auch der Berg durch den laufenden Abbaubetrieb verändert. Seit letztem Jahr geht's auf „Etag -5“ (unten im Loch) los und in Serpentina bis auf den 1.466m hohen Erzberggipfel. In Summe sind 758 Höhenmeter auf einer Strecke von rund 13km zu bewältigen.

Das Wetter war katastrophal prophezeit, daher habe ich mich kurzfristig entschieden, ohne Familie anzureisen und meinen Lieben das Gatschhupfn zu ersparen. Eine falsche Entscheidung, denn am Renntag war das Wetter perfekt. Nur ein paar Tropfen, kein Wind, perfekte Temperatur – schade...

Die Steigungen sind moderat und technisch ganz einfach, denn gelaufen wird dort, wo sonst die „Haulys“ unterwegs sind. Zwei Athleten, Johannes Krondorfer und Mahdi Sareban, haben sich schnell abgesetzt und ich war in einer kleinen Gruppe dahinter. Diese hat sich aber auch schnell dezimiert und von Kilometer 2 bis Kilometer 11 war es ein Paarlaufen mit der schnellsten Dame, Franziska Althaus.

Etwa 2km vor dem Ziel war der Paarlauf jedoch beendet und das Rennen um den 3. Gesamtrang eröffnet. Zunächst konnte ich ein kleines Loch reißen, aber nicht weit genug. Von Franziska gnadenlos abgesprintet wurde es in 1:00:57 h schließlich der 4. Gesamtrang. Offiziell spreche ich natürlich von Gentleman-Style, tatsächlich war kein Kraut gewachsen :-). Nichtsdestotrotz bin ich mit meiner Renneinteilung und der Leistung sehr zufrieden. Wen man im Ziel vor oder hinter sich lässt, ist ohnehin nur wenig beeinflussbar.

Für mich hat der Erzberg (und die Gegend rundherum) einen ganz besonderen Charme. Erzählt er doch ohne Worte so viel über die Geschichte, über die wirtschaftlichen Höhen und Tiefen, das Zusammenspiel zwischen Mensch und Natur. Wer auf der Suche nach einem ganz besonderen Lauf (oder Walk) in einer spektakulärer Kulisse ist, dem/der sei dieses toll organisierte Event ans Herz gelegt!